



À Langon, entre 1 500 et 2 000 manifestants ont défilé samedi 11 février : du jamais vu, même au plus fort du mouvement des Gilets Jaunes ! Il y avait ensemble des travailleurs du public (hôpitaux de Langon et de Cadillac ; enseignants...), des travailleurs du privé (SAPSO ; plateforme Système U ; LDC ; Leclerc ...). À Bordeaux, il y a eu 80 000 manifestants. La journée de mobilisation du samedi 11 février a été une réussite.

À chaque fois, des travailleurs du public et du privé ont manifesté ensemble pour demander le retrait de la réforme des retraites, mais aussi pour dénoncer les attaques contre le monde du travail, les salaires qui ne permettent plus de vivre face aux prix qui flambent, les conditions de travail qui se dégradent, alors que le grand patronat se gave avec des profits toujours en hausse.

Le rejet de la réforme des retraites est massif. Cette réforme impactera tous les salariés, en particulier les femmes, les précaires, tous ceux qui ont un travail difficile, ceux dans le bâtiment, les ouvriers à la chaîne, les aides à domicile, les

infirmières, AS et ASH, les caissières, etc...

C'est toujours aux travailleurs, à tous ceux qui vivent de leur travail, qu'on demande des sacrifices. Le gouvernement impose deux ans de plus, l'allongement de la durée de cotisation, pour que les travailleurs se retrouvent avec des retraites amputées, avec lesquelles personne ne peut vivre. Pour faire reculer le gouvernement et le patronat, il faut s'appuyer sur ce que nous avons réussi, pour aller plus loin, amplifier la mobilisation avec les moyens du monde du travail : les manifestations et la grève. Dès maintenant, c'est la perspective d'une grève massive pour faire reculer le gouvernement qui doit être discutée sur les lieux de travail. À nous maintenant de discuter entre nous, de nous réunir et de convaincre autour de nous pour que le mouvement s'élargisse et unisse encore plus de travailleurs contre les attaques du patronat et du gouvernement.

Jean-Philippe Delcamp pour la liste Lutte Ouvrière

Nous sommes déjà à mi-mandat et c'est l'occasion de dresser un premier bilan. Ces trois années ont été éprouvantes et notre commune a été impactée par une succession inédite d'événements. La crise du Covid, plusieurs inondations et, plus récemment, de grands incendies durant lesquels Langon a pris toute sa part en accueillant aussi bien les habitants déplacés des communes voisines qu'en servant de base arrière aux secours et de PC de commandement. Notre groupe majoritaire a su faire face à ces événements et nous nous sommes tous et toutes mobilisés pour vous aider et vous accompagner dans ces épreuves.

Ces épisodes n'ont pas entamé notre motivation. Comme nous nous y étions engagés, de nombreuses actions inscrites à notre programme ont été mises en place. Nous sommes même en avance par rapport à notre calendrier. Au 1er janvier 2023, 57% de notre feuille de route était déjà réalisée. Monsieur

le Maire a rappelé ces éléments lors de la dernière cérémonie des vœux.

C'est un sacré défi qui a été relevé car la situation nationale s'est dégradée depuis notre élection. Comme vous le savez, l'Etat réduit ses contributions aux communes et chaque année la majorité présidentielle et sa représentante locale Sophie Mette limitent encore plus nos moyens. Parallèlement, nous avons subi de plein fouet la hausse des coûts, notamment de l'énergie. Notre gestion rigoureuse et une hausse modérée des impôts (5% sur les trois premières années du mandat) nous permettent de travailler sereinement. C'est dans ce contexte et animés de la même énergie que nous continuerons à dérouler notre projet et à investir pour vous, votre quotidien et notre ville.

Christophe Doray pour le groupe majoritaire

À l'occasion du vote du budget de la Ville, la posture politique de la nouvelle majorité municipale, s'est exprimée par la décision d'augmenter fortement les taxes de nos concitoyens. En effet outre l'augmentation de 7,1% des bases, la majorité municipale impose 5 % d'augmentation sur la taxe foncière. Cette décision, inédite dans son ampleur, intervient à un mauvais moment dès lors que l'année 2023 s'annonce comme devant entraîner beaucoup d'autres difficultés financières qui, comme toujours impacteront les plus fragiles. Les dépenses surréalistes engagées auparavant dans le projet de passage gourmand transformé en Médiathèque, prennent leur part dans une telle stratégie. L'année qui se profile aurait dû se contenter d'une pause raisonnable en matière d'investissement, les dépenses de fonctionnement n'ayant pas subi la baisse tant promise, tout devait nous inciter à la retenue. On nous expliquera dès lors, qu'il s'agit de préserver le niveau de services auxquels les Langonnais sont habitués... En réalité, les indépendants, professions libérales, les

artisans, commerçants, agriculteurs qui pâtissent déjà d'un système de retraite qui les confine à percevoir des pensions dont le montant ne permet pas de vivre décemment, vont le payer cher. En plus de taxes déjà démesurées sur le montant des loyers (CSG, CRDS) la taxe foncière va s'envoler à compter de cette année 2023. Les primo accédants, plus jeunes, qui ont choisi de devenir propriétaires de leur habitation vont également être pénalisés. Depuis le début de ce mandat, c'est la troisième fois que nous subissons des augmentations de taxes. La majorité municipale galope donc derrière l'inflation pour assumer ses choix politiques, dont acte. En revanche nous soutenons la décision d'acquérir pour un montant modique, le seul bâtiment à caractère historique de notre ville : l'ancienne église romane Notre Dame du Bourg . Il nous reste à espérer que le projet de réhabilitation de cet édifice lui conserve son caractère historique.

Didier Sendrès pour la liste Langon Ensemble 2020